

LOS DOS BANDOS

Europa sigue con creciente interés el desarrollo de la Guerra Civil española y se va dando cuenta exacta del estado diferente de las dos partes contendientes.

A la altura en que estamos, ni la intriga ni la diplomacia pueden torcer el curso de los acontecimientos.

El marxismo internacional está en franca bancarrota por obra y gracia del valor y de la sangre española derramados sin tasa para combatirlo. El mundo reconocerá algún día que sólo las naciones de historia y de creencias arraigadísimas son capaces de afrontar los grandes peligros de la sociedad.

Los rojos españoles

Andan los pobres de mal en peor y por una que dan en el clavo, dan ciento en la herradura. Si no fuera pecado manifiesto, sería cuestión de compadecerlos.

Les ha entrado un pánico espantoso y un atolondramiento que hacen reír. El inconmensurable Bruno Alonso ha huído de Santander, como alma que lleva el diablo, en cuanto ha dado vista a las boinas rojas. El especialista en desvalijar Bancos, González Peña, apretó bien su maleta, y a Francia que falta gente. Belarmino Tomás ante el tufillo de Santander y Asturias que huelen demasiado a chamusquina, se ha largado a Valencia a dar desde allí consejos a los borregos que deja engañados. El chocolatero Aguirre anda lloriqueando y quejándose de Valencia, de Barcelona y del mundo entero, porque todos le han dejado sin trono y sin caballo blanco. Companys, más torpe para escaparse, se ha liado con la CNT, FAI, y vaya usted a saber como acabará el fregado. Azaña es la última hoja del libro del marxismo español.

Aire, Mar y Tierra

Decididamente la atmósfera está contra los rojos. Se ha vuelto más nacionalista que Franco. Por Zaragoza, por Huesca, por Palma de Mallorca, por Santander y por Madrid, soplan vientos huracanados. Los pilotos rojos, zafios, cobardes y extranjeros, no saben dominar estos vientos y caen como moscas, a docenas. En cuatro días veinticinco en Zaragoza. En un solo día 18 en Madrid. Vienen a Palma y una vez se llevan diez muertos, otra dos y acaban por hacer el ridículo asomándose a nuestras montañas y huyendo a todo escape en cuanto divisan un caza nacionalista. Está visto que el aire no es para ellos. ¡¡Son gorriones de corto vuelo!!

Pues en el mar su tragedia es mayor. No se ve un barco rojo ni con telescopio. Dicen que sólo salen cuando algún amigo les ha dado el cante señalándoles la ruta de nuestros valientes Cruceros, y entonces se van por el lado contrario y así engañan a los miserables que creen en su valentía.

¡Y los Submarinos rojos! ¿Qué se han hecho? Pues muy sencillo. Como no saben sumergirlos, de unos, de la mayor parte han dado cuenta nuestros bombardeos. Algunos otros se han visto en peligro repentino, han querido cubrirse con el agua... ¡y no han vuelto a salir más! Les quedan a la hora presente tres o cuatro que correrán seguramente la misma suerte.

Nuestros barcos van y vienen como les da la gana. Solos o en compañía de la aviación, bombardean Valencia, Castellón, Sagunto, Tarragona y Barcelona, de día o de noche, cuando les da la gana, y la aviación roja no da señales de vida y sus antiáereos disparan como locos y nuestros barcos vuelven a sus bases intactos, victoriosos y con la convicción de que no tienen enemigo delante. Cuando más recio era el bombardeo de Valencia por nuestros Cruceros, Prieto daba el aviso de «Alarma aérea» para ocultar el miedo y la inutilidad de su flamante Flota embotellada en Cartagena. ¡¡Bien por Prieto!!

¡Tierra, Tierra!

En este elemento han perdido del todo el control. Están ya para el arrastre y no se ve ni la posibilidad de que puedan mejorar su posición.

Alambradas, cinturones, montañas, carros de asalto, brigadas internacionales, mineros, gudaris, batallones y masas compactas de miles de hombres marxistas, todo vuela por los aires en cuanto aparece nuestro ejército, como si fueran artefactos ridículos de papel. Y esto no en un frente, sino en todos, lo mismo en Vizcaya que en Santander, o Huesca, León, Asturias o Teruel. Allí donde pegamos salen ellos descalabrados, y donde se atreven a acometer se dejan los muertos a miles.

Los catalanes se atrevieron un día no lejano a tomar la ofensiva en Huesca, y los maños que en eso de resistir y pegar saben algo, les largaron una paliza tan monumental que el campo quedó lleno de cadáveres y a Companys le entró un escalofrío casi mortal temiendo y con mucha razón por su Cataluña.

En Toledo acometieron en manadas, rusos, checos, belgas y madrileños llevando por delante docenas de tanques y carros de asalto, y el gran General Yagüe segó materialmente sus filas y les hizo dejar en el campo la friolera de ocho o diez mil hombres.

En León, el genial Aranda que tantas ganas les tiene, les ha hecho morder el polvo destrozándoles dos batallones en una operación de segundo orden. En Madrid nos dicen los partes del miércoles, han sufrido una de las mayores carnicerías de la presente guerra.

Nada, que en tierra son tan desdichados como en el mar y en el aire.

Su Retaguardia

No es que lo sintamos, pero es lo cierto que la retaguardia roja es una verdadera babel. Prieto y Negrín contra Largo Caballero y Araquistain. Pozas contra los catalanes de Durruti y Ascaso y éstos contra los tiranos Companys y Pozas. Miaja en frente de los anarquistas madrileños en combinación con Prieto el de Valencia. Almería contra Negrín. Santander y Barcelona contra Valencia. El chocolatero y Euzcadi (difunto) entonando lamentaciones y quejas que se lleva el viento. En las ciudades, en los pueblos y en los mismos frentes, hambre canina y desesperación creciente. Los milicianos pasándose a miles, siquiera para poder comer algo. Los rusos y franceses mandando en España y los españoles marxistas rabiando y perdiendo sus vidas en las trincheras. El ejército comunista sin Jefes, sin organización y sin disciplina.

Resumiendo, Eden ha dicho textualmente que «La España roja está en situación muy precaria». ¿Para qué más?

Lo Paradójico

Todos los rojos del mundo son malos de remate y los rojos españoles lo peor de lo peor. Nuestros rojos son: asesinos vulgares, criminales feroces, seres repugnantes por sus latrocinios y desvergüenzas, hombres degenerados que en punto a barbarie han dejado en mantillas a los hotentotes, sin Dios y sin Patria, de una corrupción de costumbres que espanta, de una mentalidad tan mediocre que avergüenza y de un cinismo en el mentir que causa asco.

Cualquiera diría que hombres de esa tan baja categoría, no habían de encontrar nadie en el mundo que les mirara a la cara. Parece lo más natural que las gentes huyeran de ellos como de cosa que mancha.

Claro que el dinero hace hacer cosas muy feas y esto puede explicar ciertas cosas, para la gente honrada inexplicables. Los rojos tenían mucho oro, todo el oro de España, el que ellos robaron en los bancos nacionales.

Pero ahora, señor, se les está acabando y encima, pierden las regiones más ricas y se ve que llevan todas las de perder y el más tonto comprende que tienen ya la soga echada al cuello, y en fin, que se puede sacar muy poco jugo de su amistad.

¿Pues, qué tendrán esos desdichados rojos españoles que siendo pobres, malos y derrotados, aún hay pueblos que los miran con buenos ojos y se exponen a perder mucho por mirar por ellos? Misterios de la vida social humana que jamás se explicarán a gusto de todos.

El bando rojo se me ha llevado todo el artículo. Así son ellos de egoístas. Quede para el próximo el bando azul y que tenga paciencia.

A su memoria...

Hoy, lunes 5 de julio de 1937... Hay, en la catedral mallorquina, cuyos ventanales son ojos que miran al mar, y cuyos arcos y agujas son brazos y dedos que señalan al cielo; hoy, en este día estival, y en un ambiente por donde se filtra, a través de cristales policromados, la clara luz mediterránea, se ha celebrado un funeral en sufragio del alma del General español que topó con la muerte por los amplios caminos de las nubes y que encontró mortaja en los velos opacos de las nieblas...

Hoy, la luz cegadora de nuestra tierra, se ha sumado al póstumo homenaje al que murió envuelto en los velos opacos de las nieblas... como para significar que, después de la obscuridad de la muerte, brillan, para los buenos, los esplendores de una luz que no se acaba...

¿Qué marcó el de la catedral mallorquina, tan adecuado, tan propio, para un acto en memoria y en sufragio del que fué glorioso General del Ejército del Norte! ¡Cómo sus columnas góticas que se alzan hacia las cúpulas, sin adornos, serias, sencillas, pero rectas, firmes, erguidas, potentes y capaces para sostener el peso de las torres, de los arcos, de las agujas, parecen tener un parecido con Mola, el General cuya personalidad se eleva con proporciones gigantescas en la historia de esta nueva reconquista española: El General, que, como las columnas catedralicias de la Seo mallorquina, fué serio, sencillo y sobrio, pero recto, firme y leal; potente y capaz para sostener, en bien de la Patria, el peso de las luchas; y potente y capaz para remontarse, por ella, a las alturas gloriosas de las victorias!

Y Mola, desde la eterna vida que le abrió la muerte, seguirá siendo columna que sostenga el templo de la Patria. Será puntal de las glorias españolas. Será figura gigantesca que elevada a las alturas recordará a todos el fin de Cruzada de esta reconquista: el fin que es, en sus mismas palabras, que nos place recordar y queremos repetir, «edificar un Estado grande, que ha de tener por gallardo remate la Cruz...» El recordará a los que de ello pudieran hacerse olvidadizos, el fin excelso de Cruzada de esta nueva reconquista española... Porque él, seguirá siendo una de sus columnas principales: Como son piedras de otras tantas columnas del templo de la Patria, la ofrenda de las vidas de los que por ella han muerto... Con esas ofrendas se forman las columnas que la sostienen; columnas que son puntales de su tradición y anhelos que se elevan hacia la cúpula para formar el arco de sus glorias.

A la memoria del General inolvidable. A la memoria de los que, como él, sucumbieron por los grandes ideales, debe esta lucha llevarse a término con el mismo fin excelso que le dió principio: no fin de destrucción, ni fin de venganza, sino fin de reconstrucción de la verdadera raza hispana; fin de despertar, de reanimar y poner en vigor los auténticos valores del alma española, como son la fe, la nobleza, el esfuerzo, el patriotismo... Fin patriótico de reconquista. Fin cristiano de Cruzada...

FAMAM

Los "superhombres"

He leído un macizo artículo de W. González Oliveros, antiguo corresponsal de «EL DEBATE» en París, publicado en la magnífica revista «Domingo» de San Sebastián, portavoz de las realidades y de las inquietudes de la Nueva España.

González Oliveros, en su artículo «Los católicos marxistoides» arremete contra los mixtificadores del pensamiento católico y de la España Azul: Aguirre, Ossorio y Gallardo y tantos otros...

El articulista, blande flamígera espada contra los que, en una cuasi-heresia intentan justificar posiciones absurdas en nombre de su pensamiento pseudo-católico, de cómodo balancín, de infasto equilibrio, y cubileteando con conceptos ampulosos y falsos intentaban ver unidos a los pensamientos antagónicos, fundiendo el blanco y el negro en un gris amorfo, neutro, híbrido, repugnante.

Para González Oliveros, estos hombres de ideas fofas, de temperamentos acomodaticios, flexibles, con flexibilidad de hetairas del pensamiento, son los «maritanistas» los seguidores del «teólogo seglar» de Francia, Jacques Maritain.

Claro está que no quiero seguir al articulista en sus comentarios a la doctrina de Maritain. Saludé, años ha, a la Filosofía, pero no lo suficientemente para poder embarcarme en el navío de la crítica. Pero, si puedo decir, que conozco a estos «maritanistas» o mejor dicho a estos «neomaritanistas» que pulularon estos pasados años por el mundillo de la España Republicana, y a quienes el público burlón, pero justo, calificó de «super-hombres»...

Amigo lector, tú les conociste. Eran los que se encogían de hombros ante esfuerzos generosos, los que desdenaban olímpicamente a quienes no pertenecían al «clau», a la «capillita» de la intelectualidad, los que no dudaban en criticar despiadadamente, en atacar con burlona y fría sonrisa a los que, con noble ingenuidad, con pujos de juventud ardiente, hablaban de Dios, de Patria, de Familia...

Eran aquéllos que —afrancesados al fin— querían uncirnos al carro de una civilización al parecer esplendorosa, pero en realidad minada por la carcoma de las logias que, con la perfidia cautelosa de ofidio, llevaban el son de sus silbidos engañosos a los oídos infatuados de los «superhombres».

Eran los que —yo lo oí— preferían el Negus a la Roma Imperial y la putrefacta democracia al esfuerzo generoso —¡pero fascista o pseudo-fascista!— de una juventud que en 1931 empezó a ahogarse con los gases me-

fiticos de la República de las logias y las internacionales. Eran los que leían con desdeñosa compasión los extractos de los discursos pronunciados por hombres de buena voluntad, que con palabra ardiente defendían a España de sus implacables enemigos, como la defendieron después con el fusil en la mano.

¡Eran «super-hombres», y con esto queda dicho todo!

Un espíritu confusionista les llevaba a admitirlo todo, a justificarlo todo, y en nombre de este espíritu —con una ingenuidad que excedía del superlativo— creían en las maniobras de un pensamiento democrático puesto al servicio del Norte Asiático, y hablaban de «juridicidad», de «convivencia», de «conllevar» problemas, y no reparaban en sacrificar la substancia para conservar los accidentes. Son los que, en nombre de un regionalismo mal entendido, pactaban con las fuerzas moscovitas, los que en Madrid presenciaban impávidos la destrucción de España encaramados en los escaños del «Olimpo», los que en Provincias —¡Oh, las culturas locales!— erigían estatuas a los hombres de letras, y pronunciaban discursos en los centenarios, mientras sus aliados quemaban iglesias y archivos. Son los que, después, debían ir del brazo con los milicianos rojos, tolerando sus saqueos y sus asesinatos, para conservar incólume la virginidad de unos ritos democráticos o separatistas...

Yo no sé —amigo González Oliveros— si eran o no «maritanistas», pero si sé que eran «super-hombres», hombres —extraña paradoja— que en nombre de una falsa pureza de principios sustentaban un pragmatismo político e intelectual «Conllevar» de toda clase de monstruosidades.

A todos éstos, hay que relegarlos al cajón de los malos recuerdos, con los jansenistas, los volterrianos, los enciclopedistas, los petimetres y los afrancesados.

España no necesita «super-hombres», le basta con tener HOMBRES, que ya es mucho decir.

En las trincheras, en la retaguardia sana, las ideas madres cobran un relieve insospechado y sin nieblas ni ambigüedades, aparecen con perfiles definidos y nítidos.

En las trincheras no se leen filosofías equilibradas ni se quiere salvar a España con distingos. En los parapetos se reza el Santo Rosario —¡El Rosario!, orondo Ossorio y Bigardo; ¡El Rosario!, Aguirre masón y sedicente católico!— y se lucha con las armas en la mano, pecho al enemigo, como soldados y caballeros.

G. CORTÉS

Nuestra Aviación Legionaria

(Conclusión)

Percatado Benito Mussolini de la situación caótica en que estaba sumido su país, con un verbo cálido que llegaba al fondo del alma nacional, con una voluntad de hierro avalada por su vida ejemplar, dijo al país: «Todo por la Italia» y sus camisas negras, en una marcha triunfal, recogen a su paso a todo lo noble y sano, desde el obrero humilde del campo, al industrial y al poderoso banquero y todos a una, imponiéndose un programa de sacrificio, avanzan cual gigantesca ola sobre Roma. Esa Roma eje del mundo que estaba en las tinieblas, se desperezaba como si saliese de un profundo sueño y logra en

un enorme salto tener una personalidad bien definida. En el campo del arte, cuida cual tesoro de inestimable valor, sus joyas, admiración del mundo entero, saca a luz el arte imperecedero de sus mayores, ese arte que cual solera del buen vino, tanto aprecian los intelectuales y refinados del gusto. Italia que para enseñar al mundo las naves que llevaron a los últimos confines de la tierra las falanges de guerreros hercúleos, deseca un enorme lago y haciendo un derroche de ingeniería, transforma al igual que Alemania terrenos pantanosos e insalubres, en campos fértiles en el corazón de Italia.

Crece escuelas famosas, traza magníficas pistas para el turismo, da una sensación de seguridad en puertos y caminos adonde el bandolerismo hacía estragos.

Siendo su raza tan prolfica y su territorio tan pequeño, se propone civilizar y colonizar Abisinia, país atrasadísimo a donde el Negus con un cinismo sin límites consentía en su territorio la venta de esclavos y con su ambición de mando dejaba morir en inmundas mazmorras a sus propios familiares. Abisinia, país rico en minerales sin explotar, casi sin vías de comunicación y con una rudimentaria agricultura, en pocos meses es surcado de pistas espléndidas, talando bosques vírgenes, perforando montañas, llevando al país los más perfectos aparatos agrícolas, estudiando sus ingenieros el subsuelo, creando laboratorios para análisis de sus tierras, escuelas para los indígenas, acabando para siempre con la esclavitud, creando dispensarios para el servicio médico de aquéllos, y desterrando enfermedades endémicas en el país. La banca italiana crea sucursales en todo el país colonizado y con la conquista de Abisinia el Duce, demuestra al mundo su potencialidad guerrera y colonizadora. Y lo más serio es que las Naciones que tantas trabas ponían a esta labor fructífera, critican los procedimientos empleados y que sin duda alguna ellas emplearon con anterioridad, y sociedades que siempre se cubren con una máscara de hipocresía masónica, y de una manera indirecta apadrinan al gobierno rojo de España desde el momento que no protestan por los asesinatos cometidos por Azaña en Casas Viejas y dejan impunes sin la menor protesta los 75 mil asesinados en la villa de Madrid, estas Sociedades también encuentran ilícitos los procedimientos guerreros seguidos por Italia y nada dicen del asesinato de los 30 y pico de alemanes y otros tantos italianos son inmolados por el gobierno rojo de Valencia.

La Aviación Italiana años atrás escribió una gloriosa página en nuestra dorada isla cuando amerizaron sus cien aviones con una puntualidad matemática en aguas de Pollensa. Siempre va a la vanguardia y a más de una vastísima cultura de sus pilotos que desde los 16 años que ingresaron en la academia aeronáutica y en perpetuo ejercicio, están siempre batiendo records. Ultimamente un hidroavión trimotor Cant Z-508— cargado con diez toneladas y a una altura de 2 mil metros y 4.863 de distancia, tripulado por Mario Stopani, batió el record del mundo. Y en la estratosfera Pezzi provisto de una escalafandra con generador de oxígeno y de un termóforo eléctrico, algo parecido a lo que proyectaba nuestro aviador Herrera, y susceptible de poderse tirar con paracaídas, gana el record del mundo alcanzando la cifra de 15.655 metros de altura y a una temperatura de 70 grados bajo cero.

Españoles, nuestra patria lleva una marcha acelerada en su reconquista. Dios ilumina al Generalísimo y éste encuentra el apoyo de las grandes Naciones que al margen de nuestras luchas cuando sólo cruzaban sus soldados de seis en seis en avión por no tener ni Marina ni Ejército vieron en su gesta el ardor de un patriota, la heroicidad de un soldado.

Viva el Generalísimo Franco, Viva Italia, Viva Alemania, Viva Portugal, Viva España y Arriba España.

DOCTOR VALDÉS GUZMÁN

A NUESTROS SUSCRIPTORES

Las circunstancias han hecho que no podamos disponer todavía del papel blanco que esperamos para muy en breve y que D. M. no tardará. Después de algunos números más nuestros suscriptores se verán compensados ya definitivamente con notabilísimas mejoras, en papel, tamaño y texto. La Junta de EL LUCHADOR está empeñada en que esto sea pronto un hecho.

Ráfagas

Tal padre tal hijo.

Al padre ya le conocíamos. El orondo Ministro del mar y del aire que ganó las oposiciones a la casaca allá en Octubre de 1934, con su participación en el alijo de armas y su complicidad en el ocultamiento de los millones robados al Banco de Oviedo, uno de los conspicuos miembros de la Comisión Ejecutiva nacional del partido socialista que entró a formar parte de la «Alianza Obrera», organización clandestina que llevó a cabo la intentona de la revolución de Octubre y preparaba la inminente Revolución que fué desbaratada por el Movimiento Nacional Salvador de España.

Ya le han conocido también las ciudades que cayeron bajo las garras de los marxistas y como copartícipe en la desaparición del oro de los Bancos españoles.

A quien no conocíamos es a su hijo cuyo nombre va rotando estos días por la prensa francesa. Y no creáis que sea por alguna hazaña que deje tamañita la cobardía de su padre. Al contrario, aparece como un perfecto imitador de su latrocinio. Con la intervención de algunos empleados de la Agencia de Joyería Cartier, ha efectuado una venta de joyas por valor de quince millones de pesetas.

El ap. ovechado vástago del revolucionario Prieto, habrá también ganado las oposiciones a un Ministerio; pero, no le va a quedar tiempo para cubrir plaza.

El Napoleonchu se despide.

Ya está en el ostracismo. A él le ha confinado el miedo a la Justicia de Franco. No ha sido desterrado a Sta. Elena; pero él mismo ha abandonado a los suyos que escapados de Bilbao, intentan hacer como que resisten por tierras de Santander. El aguilucho, perdidas las alas, las recobró y en su vuelo no se ha detenido hasta París.

Desde allá, se ha despedido del mundo y de los suyos en un documento que quiere legar a la posteridad para que perpetúe su hazaña. No ha huido por cobardía, cal sino para evitar las caricias que le hicieran y la satisfacción que pudieran haber experimentado las huestes españolas, si hubiese caído en sus manos.

Los suyos le creían en Santander preparando la revancha, y por esto resistían aún. Ahora, que con el papelucho documental se abanica como dándoles el último adiós; se han quedado con un palmo de narices y comprenderán la razón que asistía a Queipo de Llano cuando decía a los rojos que sus jefes les escaparían con los aparatos que ya tenían preparados.

Esto abrirá los ojos a los de las demás republiquetas y extremarán su vigilancia para que el Napoleonchu no tenga pronto imitadores que quieran también salvar su pellejo, como lo ha conseguido Aguirre. Pero este documento es ya la primera demostración de que le persigue la sombra de los millares de víctimas de que es culpable, la cual no le dejará un momento de reposo y, como Caín, seguirá viviendo errante, sin patria y sin sosiego.

Este es el fin de los que, por su cobardía, huyen abandonando a las inocentes víctimas de sus ambiciones y extravíos. CONDE FIU

Noticias de vanguardia y de retaguardia

Durante 7 días

Victorias nacionales en el norte dando con el dominio de Castro Allen por la parte de Vizcaya y el cerco de Somiedo en el frente de León, nuestras fuerzas aprietan la argolla que asfixiará en la región cántabra la resistencia marxista.

En el frente de Madrid otro ataque enemigo de gran envergadura que se transforma en una de las carnicerías a que está acostumbrado el ejército del «laureado» Miaja.

Companys ha pretendido renunciar a la mano de D.^a Leonor o sea a la Presidencia de la Generalidad catalana. D.^a Leonor no ha renunciado a él y Companys seguirá aguantando bofetones «gubernamentales» y coces anarquistas hasta que lo echen de su presidencia los ejércitos de España.

Comadreo masónico para sacar las castañas del fuego a los rojos españoles. El H. Negrín ha ido a París para entrevistarse con el H. Chautemps. Tenida de Ven. para tomar acuerdos. El resultado permanece secreto. ¿Y cómo no? — pero el H. Negrín vuelve a Valencia con aire poco satisfecho.

Dogaleoski, director de la Tass, agencia periodística oficial en Rusia ha sido destituido, encarcelado en la cárcel de Lubianka como así mismo el periodista Kovalski, jefe del servicio de información al extranjero y sucesor de Radels en la «Pravda». Otros supuestos traidores y espías salidos de las altas esferas soviéticas.

En cambio el espía Radek, servidor del capitalismo como agente del servicio secreto inglés, servidor de la revolución como agente provocador reconocido y verdadero traidor a su Patria, ha sido indultado y ocupará bien pronto un importante cargo. Ah! Pero Radek es un francmasón conspicuo.

VIZCAYA

El palacio presidencial de Euzkadi

Confusión

El fenecido desgobernado vasco se había instalado, como es sabido, en el magnífico hotel Carlton de Bilbao, edificio de estilo moderno y provisto de todos los adelantos de la técnica constructiva. En él se trabajaba, se comía y se dormía; oficinas y dormitorios estaban vecinos; las cocinas, en especial, tenían un continuo funcionamiento, pues de ellas eran servidas la mesa del Presidente, la comida del subsecretario y demás funcionarios, las bazofias de porteros y guardianes. Sin contar los servicios extraordinarios que a veces debían servir en obsequio del visitante de paso: emisarios, periodistas, etc. De dichas cocinas saldría también sin

duda la merienda de viaje que debió llevarse Aguirre en su desafortada huida.

La oficina principal

Era la de Prensa. El «Mariscal Su- chard»—así llamaban a Aguirre por sus actividades en el ramo del chocolate—fiaba a las falsas informaciones el efecto que no podía lograr con sus ejércitos siempre en derrota. Los corresponsales extranjeros en un principio alojados en el hotel Torronte- gui, lo abandonaron en masa con el pretexto de considerarlo un foco fascista, pero en el fondo por la indelica- da pretensión de cobrarles la es- tancia, que en dicho hotel se tenía. La cuenta fué saldada por la secreta- ría de asuntos extranjeros, de la Re- pública y los periodistas fueron alo- jados gratuitamente a mesa y mantel en el Carlton.

El reportero sajón al lado del pro- pagandista soviético y alternando con ellos el escritor socialista fran- cés; todos en competencia para idear la máxima falsedad de informador sin escrúpulos. Los falsos informes sobre detención de nuestra ofensiva, la odiosa campaña alrededor de la destrucción de Guernica, los anun- cios de una próxima derrota nacio- nal, todo estaba forjado por los estó- magos agradecidos—y pagados—del Carlton, entre los que no podían fal- tar algunos desaprensivos periodis- tas expulsados de Salamanca por di- fusión de noticias falsas.

Limpieza

El Carlton ha sido limpiado. Los representantes internacionales del embuste y la patraña han huido lejos. El chocolatero megalómano espera— sin mando y sin huestes—el momen- to oportuno de marchar al extranje- ro.

FRENTE DE MADRID

El reino de la dina- mita

Los inconscientes marxistas persis- ten en su afán dinamitero. No se han convencido que en éste—como en to- dos los otros aspectos—la técnica, la decisión y el valor están de nues- tra parte. La lección de la voladura del Terol, en Carabanchel, no ha servido a sus cerradas melleras y en la Casa de Campo preparaban unas minas camino de nuestras posicio- nes.

Pero localizadas las galerías enemi- gas, allá fueron las obligadas con- traminas que inutilizaron todos sus esfuerzos. El pabellón conocido por la Casa del Labrador y otras peque- ñas edificaciones adyacentes volaron antes que los «especialistas» asturia- nos, se dieran cuenta del peligro y, como es natural, llevándoseles por delante.

En revancha los duelos de artillería se suceden casi sin interrupción. Es decir, más que duelo—lo que supone igualdad entre los combatientes— sus competiciones artilleras a las que nuestros cañones muestran siempre la superioridad en número, acierto y eficacia. Localizadas las piezas rojas se empieza el tiro de castigo por nuestras baterías que las hacen callar con muchísima mayor agresividad que la que ellas usaron para provo- carnos.

El último ataque rojo

Después del ensayo general

Fué así la acometida del día 5 a la Cuesta de la Reina o por mejor decir, intento frustrado de filtrarse entre dicha posición y el pueblo de Ciempozuelos, que llevaron a cabo los rojos. Rechazados con pesadas pérdi- das, prepararon no obstante la ver- dadera función que el día 6 se desar- rolló en este frente.

Empieza el ataque

Muy de mañana, imponentes ma- sas de artillería roja que aún no habían dado señales de vida, empe- zaron a lanzar su metralla contra nuestras posiciones desde Robledo de Chavela a la Cuesta de la Reina y, en el sector próximo a Madrid, contra el barrio de Usera. Casi toda la ma- ñana duró la preparación artillera.

Después, masas de tanques—nun- ca en número inferior a veinte— pre- tendían asaltar nuestros parapetos, pero sus esfuerzos siempre se estre- llaban antes de llegar a las posicio- nes.

El propósito marxista era aislar el barrio de Usera pretendiendo esta- blecer una cortina de fuego entre dicho barrio y las líneas de Caraban- chel Bajo hasta Villaverde para im- pedir que se acudiera en socorro de los aislados.

El combate

Al mismo tiempo el pueblo de Branete era atacado con gran lujo de material que los rojos han recibido hace muy poco. La artillería marxista abrió también fuego violento sobre Villanueva de la Cañada cuya guarnición resistió impávida.

El enemigo contaba con grandes cantidades de material, numerosos aviones—nuevos en su mayor parte— y grandes masas humanas a las que sacrificaba con un desprecio absoluto de la vida humana; pero no sirvió para nada. La guerra, la tienen abso- lutamente perdida y ni es posible que los rojos lo sospecharan cuando idearon esta violenta embestida ge- neral, cuya primera jornada sola- mente ha concluido.

La cortina de fuego de artillería, con la que creyeron impedir el paso de nuestros infantes, fué contrarres- tada con los disparos de contrabate- ría más certeros que se ha visto. Las baterías del Retiro, las del cerro de la Almudena, las del Palacio Real, las de Vallecas, fueron observadas, localizadas y asediadas. El cañoneo tronó de continuo, hasta que llegaron las primeras sombras de la noche y la Aviación roja, esquivando la bata- lla con los aparatos nacionales, trató de venir en apoyo de los atacantes.

Nuestros soldados, que se batieron como leones en el barrio de Usera, sin dejarse acobardar por lo que in- tentó de cerea el enemigo, esperaron a pie firme la llegada de los tanques y deshicieron varios. Pero además, al borde de las trincheras quedaron centenares de cadáveres de los mili- cianos que se atrevieron a seguir a sus famosos carros. ¡Un esfuerzo es- pañol épico e inenarrable!

La embestida contra Brunete se inició, en la noche anterior. Algunas masas enemigas se filtraron sigilosamente a favor de la oscuridad, y por la mañana rompieron el fuego preten- diendo envolver el pueblo, pero tam- poco aquí consiguieron su finalidad los rojos, a los que se les hizo una carnicería sin precedentes. Para ven- garse del desastre, el enemigo enfiló sus baterías contra el indefenso po- blado de Villanueva de la Cañada, disparando sin tregua. Aquí la pape- leta se resolvió más trágicamente contra el marxismo, porque el Mando dispuso una maniobra felicísima, y los que pretendían envolver resulta- ron copados por nuestras tropas de refuerzo. Y a la hora del anochecer los rojos estaban cogidos entre dos fuegos; los nuestros que están en Brunete y los que han ido a prestar- les su heroico apoyo; el final será algo parecido a un copo...

Final

La batalla no está del todo acaba- da, porque el final será la rendición de Madrid. Los muchachos de nues- tras líneas cantan alegres sin aban- donar su guardia para estar al abrigo de cualquier sorpresa.

Grandes Almacenes de Tejidos SEÑORA, CABALLERO ¡NO LO OLVIDE!

El mejor surtido en artículos de vestir. Los Almacenes de Tejidos

LA PRIMAVERA

(LE PRINTEMPS)

Sastrería Modistería

Cronicón de Mallorca

Accidente de aviación en Pollensa.— Fiesta en honor al Bto. Ramón Lull.— Por el alma del General Mola.— Inauguración de las obras de un «Refugio» de hermandad.

Un grave accidente de aviación su- cedió el pasado sábado en el Puerto de Pollensa del cual resultaron dos muertos y cinco heridos. El accidente ocurrió al emprender el vuelo un apa- rato militar, que capotó, teniendo que lamentar como consecuencia la pérdida del teniente de aviación don Francisco Javier Trenor Azcárraga y del suboficial don Eduardo Amorós Viseda, que quedaron muer- tos en el acto. Los otros cinco tripulan- tes del aparato aunque heridos, afor- tunadamente no lo fueron de grave- dad. Todos fueron conducidos al Hospital Militar de esta plaza donde fué instalada la capilla ardiente para los cadáveres en la enfermería y sien- do todos los heridos cuidadosamente atendidos por los facultativos del Hospital. Los cadáveres fueron vela- dos por sus familiares, compañeros, y fuerza de la aviación legionaria.

El domingo, a las 6 de la tarde, tuvo lugar su condación al cemente- rio de esta ciudad, asociándose al acto el pueblo de Palma en sentida manifestación de duelo. Ambos fére- tros envueltos en la bandera nacional y colocados en sendos arcones de Ar- tillería eran seguidos de soldados y marinos que llevaban las diez y nueve coronas que se les dedicaron y a con- tinuación las presidencias del duelo formada una por las más altas au- toridades y jefes y otra por los familia- res del infortunado teniente Trenor ya que el suboficial señor Amorós los tiene ausentes. Seguían las repre- sentaciones y comisiones de todos los cuerpos y armas de la guarnición.

A esta manifestación se sumó nu- meroso público para expresar su con- dolencia por tan lamentable acci- dente.

Nuestro Ayuntamiento que sabe interpretar el verdadero sentir del pueblo mallorquín, ha querido reafir- mar la devoción que Palma siente por su hijo predilecto, el mártir de Bugía Beato Ramón Lull, prosiguien- do la tradicional costumbre de cos- tear la fiesta que Palma le dedica anualmente el día tres de julio, cos- tumbre que fué interrumpida en los últimos años de infeliz recordación.

La fachada de la Casa Consistorial fué engalanada con las colgaduras de costumbre y el cuadro del Beato Ra- món, expuesto en el balcón bajo entre damascos.

Por la tarde el comercio tuvo ce- rrados los establecimientos y la Ban- da Municipal dió un concierto en la P. de Cort.

La parte religiosa consistió en un tríduo de preparación que predicó el M. I. Sr. D. Antonio Sancho, Ca- nónigo Magistral, y un solemnisimo Oficio celebrado, como el Tríduo, en la Iglesia de San Francisco al que asistió el Excmo. e Ilmo. señor Arzo- bispo-Obispo acompañado de varios canónigos.

También asistió el Comandante Militar Excmo. Sr. Benjumeda del Rey y el Excmo. Ayuntamiento de Palma presidido por el Sr. Goberna- dor Civil don José Quint Zaforteza y el Alcalde don Mateo Zaforteza. Había comisiones del Cabildo Catedral y del Colegio de la Sapiencia. Ocupó la Sagrada Catedral el Rdo. P. Pedro J. Cerdá.

Así el Oficio como la función de conclusión del Tríduo estuvieron muy concurridas.

Palma, que ya exteriorizó su pésa- me al conocer la noticia de haber muerto en accidente de aviación el glorioso General D. Emilio Mola Vidal, jefe de los Ejércitos del Norte, lo reafirmó el pasado lunes con su asistencia a los solemnes funerales que, por iniciativa de la Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales de F.E.T. y de las J.O.N.S. se cele- braron en la Catedral Basílica por el eterno descanso de su alma y en su- fragio de los demás héroicos recon- quistadores de Vascongadas. La Ca- tedral estaba imponente, poniéndose bien de manifiesto el sentimiento de la ciudad.

Asistieron, nuestro Prelado Exce- lentísimo y Rdmo. Dr. Miralles que presidió el coro, y el Excmo. Sr. Co- mandante Militar Sr. Benjumeda del Rey el cual ocupó puesto de prefe- rencia como también los Jefes de Es- tado Mayor, de la Base Naval, acom- pañados de sus ayudantes y otros muchos Jefes de todos los Cuerpos y armas de la Guarnición, las Autori- dades civiles, Gobernador y Alcalde, Corporaciones provincial y municipal y representaciones de entidades oficia- les y presidentes de las más eleva- das instituciones de Palma.

Ofició el M. I. Sr. D. Fco. Ma. Or- tega de la Lorena y presidió el res- ponsó el Excmo. y Rdmo. Arzobispo Obispo, terminado el cual desfiló la concurrencia ante nuestra primera autoridad militar, testimoniándole el pésame por la pérdida del invicto General Mola que D. t. e. g.

Nuestra retaguardia va intensifi- cando la organización sindical la cual se da a conocer en las múltiples obras que va llevando a cabo. Hoy requiere nuestro comentario el ejem- plo que han dado los Empresarios y obreros de la O.N.S. acogiendo con toda simpatía la insinuación del Jefe Provincial de la misma de coadyuvar a la obra que está desarrollando la Junta de Defensa Pasiva Antiaérea. La respuesta favorable a la iniciativa del Jefe ha sido general y placentera por estar convencidos de que con ello se hace obra pacífica de acercamiento de clases. Se trata de trabajar conjuntamente empresarios y obreros en la construcción de refugios, prestando su colaboración personal los que puedan y los que por su edad o por otros motivos no les sea posible. pa- guen el jornal a un obrero que les sustituya. El lunes, a las diez, inau- guróse en la plaza de la Navegación de Sta. Catalina un gran «Refugio» para la gente modesta del barrio.

El acto fué muy simpático, pues, a los elocuentes discursos que pronun- ciaron, el arquitecto Sr. Casas, el Jefe Provincial de la O.N.S. Sr. Fernán- dez Hidalgo y el Jefe Provincial de F.E.T. y de las J.O.N.S. Marqués de Zayas, siguieron las obras manua- les, iniciando el trabajo del Refugio, estos camaradas y seguidamente to- dos los demás Delegados y empresa- rios que habían asistido, hasta dejar iniciadas las cuatro entradas que han de converger en dicho refugio, para seguir las en días sucesivos.

Es muy de aplaudir el alto ejemplo de convivencia y hermandad que con este acto se ha querido dar como testimonio del espíritu que anima a los dirigentes de nuestras organiza- ciones sindicales.

La tragedia de Mahón

Una rectificación

El relato que publicamos en el último número de nuestro semanario sobre las vicisitudes de Mahón en los primeros días de la actual guerra, era al fin un recuerdo de quien vivió las primicias del movimiento, pero que a muchas de sus afirmaciones no podía darlas sino como captadas del ambiente populachero que en un momento transforma en legendarios los más recientes hechos históricos. Y he aquí que un sacerdote menorquín que vivió también aquellos días de amargura nos escribe rectificando

y aclarando algunas de aquellas aseveraciones y a fin de que nuestros lectores tengan una idea veraz de tales hechos, nos complacemos en publicar los párrafos principales de su carta que agradecemos cordialmente ya que su fin es simplemente que quede en su justo lugar el nombre de su patria chica.

Helos aquí:

«Lo que dice Xafar con el subtítulo de «El heroísmo de unos oficiales» no pasó como indica el autor. No fueron en primer lugar los carabineros sino los mismos soldados que al grito de «Muchachos a las armas, que nos traicionan» dado por el brigada Llodrá (mallorquín), los soldados artilleros se armaron y desde las baterías dispararon contra los oficiales que desde el cuarto de banderas contestaron al fuego

hasta que agotados y sin municiones se rindieron sin ningún muerto en ambos bandos. Se unieron a los oficiales ocho cabos y un soldado que fueron también hechos prisioneros. Más tarde en la penitenciaría fueron en su mayor parte ametrallados».

«Lo que dice del heroico sacerdote es como sigue. Pasando por el pueblo de Ferrerías, el que era gobernador militar, autoascendido a capitán el infame brigada Marqués viniendo de Ciudadela de una bacanal comilona, mandó que le fueran presentados los sacerdotes que hubiera en el pueblo. El ecónomo y vicario ya eran presos y solamente le fueron presentados el Rdo. D. Jaime Mascará, Prefecto y Catedrático del Seminario y el novel sacerdote Juan Huguet. Este último fué el mártir. Después de haber sido

azotados mandó a éste que escupiese sobre una medalla que al quitarle la sotana había caído en tierra. El sacerdote Huguet no lo hizo y como apuntándole con el revólver amenazara dispararle, a la segunda intimación dijo muy quedo: «Ai, Déu meu Senyor». «No hi ha deus ni senyores» le replicó y a la tercera orden dijo muy fuerte ¡Viva Cristo Rey!, y enseguida sonaron dos disparos y cayó exánime el cuerpo del valiente sacerdote. Era el día 22 de julio y hacía un mes y un día había cantado su primera misa.

En referencia a lo que dice que el brigada-capitán Marqués fué asesinado, no es cierto, sino que fué hecho preso por un compañero suyo tan canalla como él, sargento Pedro Quintanilla que nos dijo en una de tantas arengas que nos hizo en la fortaleza

de la Mola que el tal Marqués se gastaba más de 100 pesetas diarias en comilonas y mujeres. Las causas de ello son muchas para decir las en carta».

Valga la rectificación.

Cocina práctica

BACALAO A LA VIZCAINA. — Cortando el bacalao en trozos regulares se pone a remojar un día antes de hacerlo, cuidando de cambiar el agua. Cuando está desalado se cuecen unos minutos y se escurre bien. Cuando está frío se le quitan las espinas y la piel y se fríe. Se fríe cebolla, tomate y pimiento y se mezcla bien con el bacalao. Se hace una salsa con agua y pan tostado y molido se echa sobre el bacalao, y después de hervir un poco se sirve.

ASEGURESE COMPRO

Contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en LA PREVISORA MALLORQUINA, entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto.

Francisco Sancho, 35. Teléfono 2529.

CASA MALONDRA Jaime II, 78

Máquinas de Escribir

CEMENTOS FRADERA, S. A. PASTAS PARA SOPA

Portland artificial "LANDFORT"
Grapier Portland "VALCARCA"

ROCALLA S. A.

Bovedillas patentadas para la construcción de techos. Canales indestructibles que no se oxidan ni alabean, como los de zinc, plomo, etc. Depósitos para waters, muy económicos. Todo fabricado por ROCALLA, S. A., a base de cemento y amianto. Tubos para la conducción de aguas. Depósito para agua.

AGENTE EXCLUSIVO EN BALEARES.

ALFREDO LLOMPART
AVENIDA ALEJANDRO ROSSELLO, 14



Fábrica: José A. Clavé, 14-Teléfono 1528

Despacho: Sindicato, 123-Teléfono 2520

La casa mejor surtida en novedades para señora

CASA DE CONFIANZA

Mercedería

Colón

Rafael Cortés

Gran surtido en Peletería.

Siempre las últimas novedades.

Colón, 58

PALMA DE MALLORCA

Fábrica de Alpargatas

OBRA DE PALMITO

LONAS - ALPARGATAS

Catalá y Riutort, S. A.

Lonjeta, 14 Teléfono 1761

COMED GALLETAS...

PERO GALLETAS

Cetres

Fábrica y despacho:
Bolsería, 5

Bernardino Seguí

Juan Escudero, 15 - Teléfono 2466 y 1135

Construcciones en general. = Obras por contrata. = Presupuestos y anteproyectos. = Estructura cemento armado. = Descuento Asociaciones religiosas, culturales y benéficas.

Folleto de EL LUCHADOR n.º 13

El Testamento

NOVELA POR CRISTINA BUSQUETS

«Amelia, viuda hace cinco años!
¡Quiero verla, quiero ver a la única mujer que he amado...! ¡Qué impresión le causará nuestra entrevista! ¿Qué día me recibirá?
¡Estoy atontado con tantas emociones!

Ardía un buen fuego en la chimenea, me acomodé en una butaca para recapacitar los acontecimientos del día.

¡Acaso soñaba!

XII

El día siguiente amaneció claro y hermoso. Mi tío a las ocho, ya rondaba por la casa lo mismo que yo.

—¿Qué tal has dormido, Margarita?

—¡Ay tío! No he dormido en toda

la noche. ¡Quién duerme después de tantas emociones! Seguro que tú has pasado la noche en claro.

—Me ha pasado lo mismo que a ti, hija mía, y estoy recapacitando, que a lo mejor está uno muy torpe.

¿Cómo no vi en Felipe la sonrisa, la mirada, un todo de Amelia?

Si miras el retrato de Amelia ves casi la cara de Felipe. Y ahí tienes cómo he pasado la noche, llamándome torpe.

—¿Crees que Amelia te fijará día para verte?

—¡Yo que sé, hijita. Si todo parece un sueño.

A las once paseábamos por la avenida con mi tío. Vimos una silueta que se acercaba. Era Felipe. Muy amablemente nos saludó, y entregó un paquete a mi tío diciendo:

—Es un encargo de mi madre para Vd.

Tío Pepe —dije yo— mientras Vd. se entera de su contenido ¿puedo pasear con Felipe por el jardín, si es que Vd. Felipe no tiene prisa?

—Yo encantado, si su tío me lo permite.

—Sí hija mía; podéis pasear lo que queráis, yo voy a mi despacho.

Ya en el despacho abrió el sobre y sacó una carta que empezó a leer muy emocionado, después de besarla más de una vez:

«A Pepe Vilar del Sol.

»Después de 21 años.

»¿Cómo me dirigió a tí? No sé cómo hacerlo para expresarme con claridad.

»Desde ayer tarde me parece que sueño. ¿Es un sueño agradable? Sí; tú mismo puedes juzgarlo. No me explico lo que está pasando, no hay duda que es la Providencia que vela por mí y quiere que antes de morir, aclare los nubarrones que me envolvieron, sin que yo tuviese en ello culpa alguna.

»Mi hijo me dió tu encargo. El será el portador de esta carta.

»Mi hijo es muy bueno, es ya un hombre y no debe ignorar nada de la vida de su madre. No hay en ella nada que me avergüence, no he de sonrojarme delante de nadie.

»Le he explicado mi vida. Nada ignora, y al oírme ha derramado lágrimas.

»Yo no quiero verte, Pepe, hasta que hayas leído «Mis memorias» que te incluyo. De palabra hay cosas que sería muy penoso para mí relatarlas, porque se trata de mi padre.

»Pepe, tú lees mi diario, me juz-

gas, y después, si quieres verme, ven cuando quieras, que te espera.

Amelia

MIS MEMORIAS

Año... 17 julio.

¡Necesito traducir en el papel las tristezas de mi alma! Me servirá de gran consuelo.

Pepe partió y ni una sola carta he recibido. Prometió escribir diariamente. Yo no puedo creer que su cariño fuera una fantasía; Pepe me quería. Yo le he escrito varias cartas y no me contesta. Dice mi padre que me ha olvidado. ¿Será posible? Yo no puedo, no puedo creerlo.

11 agosto.

Sin noticias de Pepe. Eso no es vivir. Cada día mando a Chacha que vigile el correo. ¡Siempre lo mismo, no hay nada!

29 agosto.

¿Cómo podré vivir sin saber nada de Pepe? Asegura mi padre que me ha olvidado.

(Continuará)